

COMUNICADO DE PRENSA

## Sicex del Ministerio de Hacienda ganó Premio Nacional de Logística 2024

- *El equipo del Sistema Integrado de Comercio Exterior (Sicex) fue reconocido con el galardón entregado por Conecta Logística y El Mercurio en la categoría "Contribución Pública al Desarrollo Logístico".*

**Santiago, 16 de octubre del 2024.-** En reconocimiento al trabajo realizado para agilizar y fomentar el comercio exterior y la logística del país, el equipo del Sistema Integrado de Comercio Exterior (Sicex) del Ministerio de Hacienda se consagró como el ganador en la segunda edición del Premio Nacional de Logística en la categoría Contribución Pública al Desarrollo Logístico. Dicho reconocimiento fue entregado por Conecta Logística y El Mercurio en una ceremonia el miércoles 16 de octubre, para reconocer el rol de aquellas iniciativas que potencian o fomentan la logística en Chile, así como visibilizar la importancia de esta área para el desarrollo económico del país.

SICEX fue reconocido en su categoría por haber desarrollado proyectos e iniciativas que promueven la eficiencia logística en Chile. El trabajo realizado por esta unidad —dependiente del Ministerio de Hacienda— permitió conformar un canal único electrónico para exportaciones e importaciones y donde interoperan 12 servicios públicos, seis puertos y cuatro países. Un ejemplo de cómo este mecanismo aumentó la eficiencia en los procesos es el de la industria del salmón: sin este sistema, el ingreso de este producto a la zona primaria —es decir, donde se realizan las operaciones de movilización de mercancías— demoraba entre 4 a 20 horas, en cambio ahora tarda de uno a dos minutos, equivalentes a un ahorro de entre US\$150 a US\$250 por contenedor.

La subsecretaria de Hacienda, Heidi Berner, destacó que "el crecimiento económico y el aumento de productividad requieren de la colaboración interinstitucional con el sector privado para dar soluciones comunes a problemas públicos complejos. El Ministerio de Hacienda cuenta con una Agenda de Modernización del Estado que ha priorizado iniciativas de transformación digital, que buscan entregar mejores servicios, entre los que destaca el programa Sistema Integrado de Comercio Exterior (Sicex), que juegan un rol imprescindible dentro de la logística del país para el crecimiento de sector exportador, a través de la digitalización de procesos, eliminando el uso de papel y simplificación de los procesos relacionados, por lo que permite entregar trazabilidad documental y de la carga".

## ¿Qué es SICEX?

Este sistema que empezó a desarrollar en 2013 es la ventanilla única de comercio exterior de Chile que reduce los tiempos y costos de las tramitaciones, pues permite realizar en un solo lugar todos los trámites requeridos para la exportación de bienes y/o servicios, a cualquiera país de destino y a través de todos los puertos marítimos, aéreos y terrestres del país. Este programa depende del Ministerio de Hacienda, específicamente en la Coordinación de Finanzas y Asuntos Internacionales.

Entre los servicios públicos integrados a este sistema y que participan del comercio exterior están el Servicio Nacional de Aduanas, Servicio Agrícola y Ganadero, Instituto de Salud Pública, Servicio Nacional de Pesca y Acuicultura, Servicio de Impuestos Internos, Tesorería General de la República, Dirección General del Territorio Marítimo y de Marina Mercante, Servicio de Registro Civil, Ministerio de Salud, Ministerio de Transportes y Telecomunicaciones, Comisión Chilena del Cobre y la Secretaría de Gobierno Digital.